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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Naturschutzbehörde 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
29.09.17 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die des Beirates der Unteren Naturschutzbehörde (SI/0742/17) am 28.09.2017 
 

Anwesend sind: 
Herr Dehler ab 15.17 Uhr (als Vertretung für Frau Haarhaus), Frau Dr. Dinnebier, Herr Dohm, Frau 
Heßler (als Vertretung für Herrn Leppert), Herr Holthoff, Herr Kellermann (als Vertretung für Herrn 
Ramm), Herr Kolbe (als Vertretung für Herrn Wuttke), Frau Petersen, Herr Rupprecht, Herr 
Werbeck, Herr Winter, Herr Ziegler 
 
 
 

Von der Verwaltung: 
Frau Obenlüneschloß, Frau Wedekind, Herren Gehrke, Nobis, Schroeder 
 
 
 
Schriftführerin:  
Frau Otto 
 
 
 
Beginn: 15:05 Uhr 
Ende:    17:00 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Werbeck begrüßt in Vertretung von Herrn Wuttke die Anwesenden und stellt 

die Tagesordnung mit folgenden Änderungen /Ergänzungen fest: 

TOP 5.5 wird vorgezogen und nach TOP 3 behandelt.  

Unter TOP 6.1 berichtet Herr Schroeder über die Nachbesetzung der 
Naturschutzwacht. 

Unter TOP 6.2 berichtet Herr Schroeder über die Fällaktionen an der A 535. 

 

  

  

2 Genehmigung der Niederschrift vom 24.08.17 
  
 Die Niederschrift vom 24.08.17 wird vom Beirat genehmigt. 

  

  

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
  

  

  

5.5 BUGA - mündlicher Bericht- 
Herr Gehrke vom Ressort Grünflächen und Forsten berichtet über den aktuellen 
Sachstand und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 
 

4 Bebauungsplanverfahren 
  
  

  

  

4.1 480 Haßlinghauser Str., 3. Änderungsverfahren, Bildung einer 
Arbeitsgruppe 

  
 Frau Obenlüneschloß trägt die Maßnahme vor und bittet um Bildung einer 

Arbeitsgruppe. 

Diese Arbeitsgruppe besteht aus: 

Frau Petersen (Federführung), Frau Dr. Dinnebier, Herrn Werbeck 

Der Bildung der AG Haßlinghauser Str. in der vorgenannten Besetzung wird 
einstimmig zugestimmt. 

  

  

 

4.2 772 A Zur Waldkampfbahn, 1. Änderungsverfahren  Sachstand 
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Frau Wedekind trägt den Sachstand vor. 
  
  

  

  

4.3 1202 Dreigrenzen  Bericht 
  
 Herr Nobis trägt den aktuellen Sachstand zur Gewässerproblematik vor und 

beantwortet Fragen aus dem Beirat.  

An der südlichen Böschung austretendes Hang- und Schichtenwasser weist hohe 
pH-Werte auf und darf deshalb nicht in das Gewässer gelangen. Zur Zeit wird das 
Wasser deshalb in das Regenklärbecken umgepumpt. Offensichtlich ist der 
während der Bauphase  eingesetzte Bodenverbesserer Geosol 50 noch nicht 
vollständig abgebunden und wird jetzt im Untergrund ausgeschwemmt. IKEA 
wurde deshalb zur Durchführung von Bodenuntersuchungen und zur Ausarbeiten 
von möglichen Gegenmaßnahmen aufgefordert. Die Untersuchungsergebnisse 
liegen voraussichtlich Anfang 2018 vor.  

 

Frau Wedekind trägt den aktuellen Stand zur Bepflanzung vor und beantwortet 
Fragen aus dem Beirat. 

An der anschließenden Diskussion beteiligten sich Frau Heßler, Frau Petersen, 
Herr Dohm, Herr Holthoff, Herr Kellermann, Herr Rupprecht, Herr Werbeck, Herr 
Ziegler. 

  

  

5 Berichte und Mitteilungen 
  
  

  

  

5.1 Wupperrenaturierungsmaßnahmen im Bereich des Bayerwerkes  Sachstand 
  
 Frau Obenlüneschloß stellt die Planung des Wupperverbandes vor und 

beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

  

  

5.2 Geplante Erweiterung der Halde Osterholz, Bericht vom Scopingtermin   
Bericht 

  
 Frau Wedekind berichtet vom Termin zur Abstimmung des 

Untersuchungsumfanges gemäß Umweltverträglichkeitsprüfungsgesetz und stellt 
die Planung kurz vor. Sofern dem Beirat Informationen zu der Fläche vorliegen, 
bittet sie um Mitteilung. 

Sobald die Antragsunterlagen mit den Gutachten vorliegen, werden diese dem 
Beirat zur Verfügung gestellt. 

 Herr Dehler sieht die Inanspruchnahme der großen Waldfläche kritisch. 

 Frau Wedekind beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

5.3 Geplante Sanierungsarbeiten an einer Gasleitung im Naturschutzgebiet 
Hardenberger Bach 
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 Frau Wedekind trägt den aktuellen Stand vor. 

  

  

5.4 Antrag auf Stilllegung des Waldsees 
  
 Frau Obenlüneschloß trägt die Maßnahme vor und beantwortet Fragen aus dem 

Beirat. 

  

  

  
  
  

  

  

6 Sonstiges 
  
6.1 Herr Schroeder teilt die erfolgreiche Nachbesetzung der Naturschutzwacht mit. 

Diese beginnt zum 01.10.17. 

6.2 

 

6.3 

Herr Schroeder gibt dem Beirat die aktuellen Fällmaßnahmen des 
Landesbetriebes Straßen NRW an der A 535 zur Kenntnis. 

Herr Werbeck berichtet vom aktuellen Bibervorkommen und bittet um Meldung 
weiterer Sichtungen. 

  

 Nicht Öffentlicher Teil 
  
  

  

  

 
Gez.                                                                                              Gez. 
 
Werbeck Otto 
Stellv. Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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